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FECHA: Diciembre 16  de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Fue brutal: 3 murieron” 

 “Morena dice no participar en 2013” 

 “Quieren abatir el déficit de 32 mdp con recaudación” 

 “PAN se enfrentó a una militancia controlada” 

 
“Reubicarán a 12 de los amotinados” 

 
“Con estrategias de austeridad ahorran millones” 

 
“No circula” 

 “Otro feminicidio en Mineral de Reforma” 

 “¡Cuide su billete!” 

 
“Reforma frustra crucero de Elba” 

 
Bajan el ‘switch’ a educación de AN” 

 
“Imita México modelo educativo fallido de los estadounidenses” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Morena no contenderá por escaños legislativos: Con 33 votos a favor y cinco en contra, delegados 

estatales del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en Hidalgo decidieron que no participarán en el proceso 

electoral de diputados locales del próximo 2013. Por tal motivo, las alianzas de facto previstas por las dirigencias 
estatales del PRD, PT y Movimiento Ciudadano (MC) prácticamente se desmoronaron ayer durante el primer pleno 

ordinario del Congreso Estatal de Morena. El argumento generalizado de los delegados para no participar es que la 
principal prioridad es fortalecer la estructura de Morena en los 84 municipios de Hidalgo, para que en 2013 y 2014 se 

cree una identidad que permita su identificación plena con los diversos sectores de la sociedad, para que en 2015 se 
consolide como partido político. En particular, Héctor Legorreta Cantera, delegado nacional y estatal, señaló que sí se 

maneja una alianza de facto, por ejemplo, con el PRD, “ellos no estarían apoyando nuestras candidaturas fuertes, nos 

dejarían candidaturas segundonas. Veo difícil que el PRD decida llegara a un acuerdo justo”, expresó. Legorreta Cantera 
aclaró que su opinión no es con el ánimo de querer acaparar las candidaturas; no obstante, el experredista explicó que 

“sabemos cómo se maneja el PRD internamente con el grupo de tres que lo controla: José Guadarrama, Luciano Cornejo 
e Isidro Pedraza, son los que deciden por el partido y Morena no es bien visto por ninguno de ellos”, agregó. Después de 

casi dos horas de exponer sus puntos de vista, ante el aval de Martí Batres Guadarrama, presidente de Morena en 

México, se realizó la votación para determinar que no se participará en el proceso del siguiente año. (Antonio Alcaraz, 
página 04) 

Plaza Juárez-PAN se enfrentó a una militancia confrontada: Alejandro Moreno Abud, dirigente estatal del Partido 

Acción Nacional (PAN), apuntó que el año 2012, fue para esta institución política un año de "altas y bajas", aseguró que 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com/
http://impreso.milenio.com/Pachuca
http://impreso.milenio.com/Pachuca
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesisdigital.com.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
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aunque hubo situaciones muy positivas, hubo otras tantas que no fueron muy favorables para el partido entre las que 

destacó la pérdida de la presidencia de la república. "Sería mal no decir que tanto tuvimos cosas buenas como cosas 

malas, este año hubo muchas circunstancias que nos afectaron, como la falta de recursos en campañas; y haber tenido 
una militancia confrontada e incapaz de ponerse de acuerdo bajo un solo objetivo", aseguró el líder blanquiazul. Por otra 

parte, enfatizó la traición por 'parte del ex presidente Vicente Fox Quesada al apoyar, durante campañas electorales al 
ahora presidente Enrique Peña. Moreno Abud, señaló que dichas circunstancias provocaron resultados catastróficos en el 

PAN, sin embargo, se dijo confiado de que con el nuevo padrón de militantes se pueda fortalecer esta institución política 

pues aseguró que "se tenían que quedar los que verdaderamente tenían que quedarse". "La militancia es la fuerza de 
Acción Nacional, creo que tenemos expectativas para el futuro hemos perdido la presidencia de la república y eso nos 

pone a menos; nos toca trabajar como una oposición responsable esta el pacto por México y en el Pan estamos a favor 
del beneficio del país por eso nunca pondremos intereses políticos en medio, sino siempre el beneficio de los 

ciudadanos". En cuanto a que Vicente Fox no refrendó su militancia ante el PAN, ya diversos panistas del estado de 
Hidalgo lo habían señalado como un traidor del partido que lo llevó a la silla presidencial, sin embargo la dirigencia 

estatal no ha querido emitir opinión alguna en dicho tema.(Oscar Pérez, página 03) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información”  

 

P L A N O        E S T A T A L  

 Milenio-Tulancingo sanea déficit con cobro de impuestos: Tras la negativa del gobierno del estado de enviar 
recursos extraordinarios al ayuntamiento de Tulancingo para sanear el déficit presupuestal de 32 millones de pesos con 

el que cuenta la administración local, el presidente municipal Julio Soto pondrá en marcha programas de recaudación de 

impuestos como pago del predial y regularización de predios, con los cuales buscará sanear su economía. Lo anterior lo 
informó el titular de la Coordinación General de Finanzas, Marcos Fernando Flores Monroy, quien recordó que este año 

solicitaron la intervención del Ejecutivo estatal para solucionar el problema financiero, que, según dijo, viene de la 
administración anterior, de Jorge Márquez Acevedo (2009-2012). Aunque éste les fue negado, fueron apoyados con 13 

millones de pesos para el pago de aguinaldos a mil 300 burócratas, recurso que tampoco tenía el ayuntamiento. 
“Estamos realizando acciones para que el próximo año tengamos mejor recaudación en todas las áreas. Vamos a crear el 

Departamento de Ejecución Fiscal, mediante el cual a partir de 2013 recibiremos a todos los contribuyentes morosos que 

no nos han pagado el impuesto predial, el cual representa 50 por ciento de nuestra base catastral (registro administrativo 
dependiente del Estado en el que se describen los bienes inmuebles). “Por otro lado estamos regularizando muchos 

predios que están en forma irregular alrededor de Tulancingo, como es El Paraiso, en el que estamos trabajando 
primeramente para que la gente tenga la certeza jurídica de que son de nivel. Eso va a repercutir en ingresos para 

nosotros, comentó Flores Monroy sobre las medidas para disminuir el déficit presupuestal, quien añadió que, de igual 

manera, identificarán los predios ocultos en la región para cobrarles el impuesto predial. Hasta el momento, la 
presidencia municipal no ha cuantificado los ingresos que podría obtener con estas medidas, ya que, en palabras del 

titular de finanzas, se debe hacer un análisis de cada caso para identificar el adeudo individual; sin embargo, “tenemos la 
confianza de que esto se va a ver reflejado en las arcas del municipio como un buen ingreso”, dijo el burócrata. “El 

porcentaje no lo podemos estimar hasta que no entremos en acción y veamos cómo responde la gente. Afortunadamente 

en diciembre empezamos ya a exhortar a toda la población para que venga a regularizar su predio y se han acercado 
muchos contribuyentes y hemos empezado a hacer muchos convenios. Para el otro año ya no serán invitaciones, van a 

ser multas y consideramos que con esas acciones la gente ya va a estar más al pendiente de sus contribuciones”. Con los 
recursos de los impuestos, el ayuntamiento de Tulancingo también realizará acciones de primera necesidad, como 

alumbrado público, pavimentación y drenaje, además de implementar medidas para abatir la inseguridad, dijo. (Axel 
Chávez, página 10) 

Síntesis-Reubicarán a 12 de los amotinados: La Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJHE) 

anunció que 12 internos del Centro Integral  de Justicia para  Adolescentes (CIJA) serán trasladados a diferentes penales 
Para mayores de edad, debido a que ya rebasaron la edad reglamentaria para la permanecer en dicho lugar. El 

procurador estatal, Alejandro Straffon Ortiz, reveló que con la información obtenida en las declaraciones de quienes 

participaron en el motín del miércoles pasado, "hasta ahora nos ha permitido saber que 12 personas estarán siendo 
trasladadas en las próximas horas, pero aún seguimos trabajando en esclarecer toralmente el hecho. Cuestinonado en 

torno a los avances que tiene la investigación, el funcionario subrayó que “estamos por terminar de tomar las 
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declaraciones y seguimos integrando la averiguación previa”, expresó.  (Yossimar Durán, primera plana) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

“No se generó información”  

P L A N O      N A C I O N A L  

La Jornada- Imita Mexico modelo educativo fallido de los estadounidenses: El profesor William Ayers, veterano 

luchador por la educación pública democrática, denuncia que las reformas en el sector que se promueven en Estados 

Unidos buscan minar la voz colectiva de los maestros, privatizar la administración de un recurso público y reducir la 
enseñanza a un examen estandarizado. Señala que México y otros países que están copiando parte del modelo que se 

impulsa aquí deberían entender un par de cosas: una, se reduce la educación a algo que sólo se centra en un muy 
estrecho espectro cognitivo, en lugar de que sea una introducción robusta y amplia de los aspectos humanizantes de la 

cultura entera. Ilustra: “no me puedo imaginar a los Obama diciendo a sus hijas: ‘nos gustaría llevarlas al concierto, a 

clases de violín, al equipo de natación, al ballet, al club de ajedrez, pero sólo lo haremos si se comprueba que eso elevará 
sus calificaciones en los exámenes’. Eso es una locura, ningún padre privilegiado diría tal cosa; entonces, ¿por qué se lo 

decimos a un niño afroestadunidense en Brooklyn? Es un insulto y lo más lejos de la democracia. Por eso, esa reducción 
del currículum, eso de deshacerse de las artes, de educación física, todo eso tendrá consecuencias desastrosas a largo 

plazo si uno desea vivir en una sociedad humanizada y democrática. La segunda consecuencia que estamos viendo es 

que se está desalentando a toda la mejor gente que desea ingresar al magisterio. El modelo de enseñanza que promueve 
Arne Duncan (secretario de educación de Obama) es de tres años y para fuera, explica. Ese modelo es uno en el cual se 

contrata a jóvenes capacitados rápidamente mediante programas como Teach for America, con la idea de que sólo 
trabajarán pocos años antes de ser abogados u tener otra profesión. Eso es una catástrofe. Ser maestro es la única 

profesión en Estados Unidos donde tener experiencia y antigüedad es considerado un déficit. También es la única 
profesión donde 50 por ciento de nuestros egresados de escuelas de pedagogía deja de enseñar después de cinco años. 

Si eso ocurriera en las escuelas de leyes y de medicina, tendríamos una emergencia nacional. Las reformas en el sector 

minan además una educación humana y democrática, afirma en entrevista con La Jornada.  Ayers, distinguido profesor 
de la Universidad de Illinois en Chicago (recién jubilado), fundador de organizaciones de reforma escolar y vicepresidente 

de la división de estudios curriculares de la Asociación Estadunidense de Investigación Educacional, ha escrito libros y 
numerosos artículos sobre el tema y su relación con la democracia y la justicia social (publicados en revistas de educación 

de Harvard y Columbia, en el New York Times y en revistas progresistas). El experto ofrece un diagnóstico sobre el gran 

debate en torno a las reformas del sector que se han promovido durante la última década en Estados Unidos. Relata que 
líderes políticos y empresariales han ganado esta discusión porque lograron definir los términos. Cuando encuadras un 

tema de la manera que deseas, obtienes la respuesta que buscas. Cada vez que un político toma el micrófono y dice que 
necesitamos sacar a los maestros perezosos e incompetentes de las aulas, todos estarán de acuerdo. Pero si llego al 

micrófono primero y digo que todo estudiante de escuela pública merece tener un profesor pensante, intelectualmente 
desarrollado, moralmente apto, apasionado, bien descansado y remunerado, todos estarán de acuerdo también, expresó. 

El problema, en este contexto, es que los poderosos, los Walton de Walmart, la Fundación de Bill Gates, tienen el 

micrófono, y han logrado encuadrar el tema como de incompetencia de los profesores. Al evaluar el impacto de eso, 
Ayers señala: en lugar de apoyar a los maestros otorgándoles no sólo recursos físicos, sino también clases más 

reducidas, reformistas como Gates argumentan que los sindicatos del magisterio son el gran obstáculo para el progreso 
en las escuelas. ¿Adónde van con ese argumento? Esos reformistas tipo Gates desean, primero, destruir la voz colectiva 

de los profesores; segundo, imponer la administración privada de un recurso público, y tercero, definir el aprendizaje 

como una calificación en un examen estandarizado. Abunda: en torno al asunto sindical, buenas condiciones de trabajo 
son buenas condiciones para la enseñanza, y buenas condiciones para la enseñanza son buenas condiciones para el 

aprendizaje. Por lo anterior, afirma, en una reforma del sistema escolar los maestros tienen que participar. No son los 
únicos con buenas ideas, pero son centrales en cualquier solución. Ayers rechaza los términos del debate actual, en el 

cual se repite que sólo hay dos opciones, algo que de manera reiterada se ve en los grandes medios, “donde por un lado 

unos defienden los cosas como están y otros desean luchar contra los sindicatos y privatizar las escuelas. Eso es falso, 
nadie cree que sea aceptable cómo están las cosas en un lugar como Chicago. La pregunta es: ¿qué hacer?, y ¿cuáles 

deberían de ser las nuevas normas? “Propongo una norma muy simple: que lo que la gente más privilegiada y más sabia 
desea para sus propios hijos, eso debería de ser la norma para los hijos de todos. “Todos esos llamados ‘reformadores’ 

envían a sus hijos a escuelas que son muy diferentes a las que proponen para los hijos de otras personas. Nunca hay que 
confiar en un reformador que promueve para los hijos de otros lo que nunca permitiría para los suyos.” Señala que 
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cuando Barack Obama y su esposa vivían en Chicago enviaron a sus hijas a la misma escuela de los hijos de Ayers: la 

famosa Chicago Laboratory School, donde las clases tenían un cupo máximo de 15 estudiantes, con profesores no sólo 

respetados, sino sindicalizados y bien remunerados, con aulas con abundante material didáctico. Si es suficientemente 
bueno para las hijas de Obama y para los míos, ¿por qué no es esa la norma para los niños en el lado oeste (el más 

pobre) de Chicago? Ahí tenemos clases con hasta 40 estudiantes en segundo grado de primaria. Es atroz. Se le pidió su 
opinión sobre todos los datos y documentos elaborados por expertos que citan los reformadores empresariales y los 

políticos para promover sus iniciativas. Respondió: nada de eso está basado en investigaciones. De hecho, las propuestas 

están basadas en la fe, no en hechos. (David Brooks, primera plana) 

Reforma- Bajan el ‘switch’ a educación de AN: El Gobierno federal canceló partidas presupuestales para los 

programas de tecnología educativa, emblema de las administraciones panistas En el Presupuesto de Egresos de 2013 no 
fueron asignados recursos para los programas Aula Base Telemática (antes Enciclomedia) en primaria ni Habilidades 

Digitales para Todos (HDT) en secundaria. La falta de recursos para el aula telemática deja a la deriva 125 mil equipos 

instalados entre 2005 y 2006 en los salones de quinto y sexto de primaria de todo el País. Los equipos, conformados por 
computadora, pizarrón electrónico, impresora, mesa de cómputo y proyector, tuvieron un costo total de 22 mil millones 

de pesos, que se pagaron entre 2005 y 2010 a las empresas que ganaron el contrato de arrendamiento por 5 años, el 
cual se extendió un año más con un costo de 4 mil millones. Lo que sí aparece en el Presupuesto 2013 de la SEP es una 

partida para adquirir laptops para alumnos de quinto y sexto de primaria, lo que responde a uno de los compromisos 

hechos por Enrique Peña en la campaña electoral. La partida prevé un gasto de mil millones de pesos. La SEP no ha 
aclarado si el uso de dichas computadoras portátiles será integrado a alguna de las estrategias tecnológicas pasadas.  

"Para 2013, se prevé la implementación del programa Laptops para niños que cursan 5to y 6to grado de primaria, donde 
se busca beneficiar a los alumnos que cursan la primaria, mediante la entrega de computadoras portátiles, mismas que 

servirán como una herramienta tecnológica, que contribuya en el desarrollo pleno de sus capacidades intelectuales, 
sociales y culturales", señala la estrategia programática de la Secretaría de Educación Pública en el Proyecto del 

Presupuesto de Egresos de la Federación 2013 (PEF). El Secretario de Hacienda, Luis Videgaray, aseguró que esas 

laptops serán para los niños de las escuelas públicas. "Éste es un programa no solamente educativo: es un programa de 
equidad social. Hoy, la brecha digital es tal vez uno de los factores de creación de desigualdad en México, y lo tenemos 

que atender", dijo en la reunión que sostuvo con diputados de la Comisión de Presupuesto. El programa de Aulas 
Telemáticas en Primaria tuvo un presupuesto asignado de 3 mil 175 millones de pesos para este 2012, mientras que al 

de Habilidades Digitales para Todos se le proyectaron mil 800 millones de pesos. Sin embargo esos recursos no se usaron 

debido a que no prosperaron las licitaciones, y para el próximo año ambos rubros ni siquiera aparecen en el listado de 
programas presupuestarios de la SEP En el 2011, las empresas transfirieron a la SEP la titularidad de los equipos y ésta a 

los Estados a través de un convenio; mientras que en el Consejo Nacional de Autoridades Educativas se acordó destinar 
un fondo de recursos federal para darle mantenimiento a los equipos a partir del 2012. En el 2012 se aprobó una partida 

presupuestal por 3 mil 175 millones de pesos para renovar los equipos de Enciclomedia con un nuevo nombre, Aula Base 

Telemática (ABT), y licitar un contrato de arrendamiento por 5 años para instalar 147 mil equipos en los salones de 
quinto y sexto de primaria; mientras que la Secretaría de Comunicaciones y Transportes se encargaría de conectar las 

escuelas a la internet. Al mismo tiempo se prevía hacer en el 2012 un inventario de los equipos Enciclomedia y con ellos 
instalar aulas de medios para los alumnos de tercero y cuarto de primaria. La SEP creó ABT como un modelo de 

equipamiento para primaria, cuya única diferencia con Enciclomedia, era que los equipos tendrían conexión a internet, 
compatible con el Programa HDT que durante el sexenio contó con 9 mil 500 millones para equipar los salones de 

primero de secundaria y conectar las escuelas a la internet. Con los recursos de HDT se instalaron 13 mil equipos en 

secundaria de acuerdo con el informe que entregó la SEP al equipo de transición de Peña Nieto. También se crearon 28 
redes estatales de Educación Salud y Gobierno; se compraron 368 antenas Wimax de última milla, con lo que se pudieron 

conectar 6 mil 116 escuelas hasta el 2011. En el 2012, SHCP retuvo también los recursos del programa HDT, a pesar de 
las múltiples peticiones del entonces Secretario de Educación Pública, José Ángel Córdova, y un acuerdo del Consejo 

Nacional de Autoridades Educativas, Conaedu, para que los recursos fueran liberados. Sin embargo, antes de concluir el 

sexenio se canceló la licitación de ABT, los recursos de HDT no se liberaron, y en el proyecto del PEF 2013, el único 
programa de equipamiento para educación básica que aparece en el presupuesto son las laptops. Principio y fin.. 

2004. Anuncian Enciclomedia. Se instalan 125 mil equipos digitales en quinto y sexto de primaria. Invierten 22 mil 
millones de pesos. 2007. Crean el programa Habilidades Digitales para Todos (HDT), modelo descentralizado a los 

estados para dar computadoras a maestros y alumnos de primero de secundaria. Gastan 9 mil 500 millones de pesos en 
el sexenio. 2011. Extienden un año más Enciclomedia con un costo de 4 mil millones de pesos. 2012. Se pretende 

sustituir Enciclomedia con el programa Aula Base Telemática (ABT), pero el Gobierno de Calderón no ejerce los recursos, 

ya que no prosperan las licitaciones. 2013. En el presupuesto de la SEP no hay recursos para ABT y HDT. Queda en el 
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limbo la actualización, mantenimiento y eventual reparación de los equipos. (Sonia del Valle, primera plana) 

El universal-  Reforma frustra crucero de Elba: La dirigencia del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE) suspendió el crucero que realizaría como viaje de fin de año por islas del Caribe, con un costo global superior a 

los 3 millones de pesos. Por instrucciones de la presidenta Elba Esther Gordillo Morales, se reunirán el martes y miércoles 

próximos en sesión de consejo extraordinario para analizar los cambios educativos, que consideran se trata de una 
reforma laboral “d i s f ra z a d a ”. José García Mora, coordinador del Colegiado Nacional de Asuntos Laborales del SNTE, 

afirmó que en lo que la organización no está de acuerdo es que “se atente contra la seguridad laboral de los 
trabajadores, en su permanencia”. Ello, después de que en la presentación de la propuesta, el titular de la SEP, Emilio 

Chuayffet, dijera que una vez que se aplique la evaluación obligatoria, “el que repruebe se va, y eso no es pactable”. En 
principio, el secretario general del sindicato Juan Díaz de la Torre dio lectura a un pronunciamiento en el que el SNTE dijo 

estar de acuerdo con la iniciativa de Enrique Peña Nieto. El lugar donde se realizará la 35 Sesión Extraordinaria del 

Consejo Nacional no fue precisado por el SNTE. Este grupo es “deliberativo ”y tiene facultades para realizar propuestas 
para el desarrollo educativo. Sobre la suspensión del viaje, que beneficiaría a 50 integrantes del Comité Ejecutivo y los 55 

secretarios generales, maestros que prefirieron el anonimato dijeron que tras hacer público el plan, éste se canceló y “la 
tradición se rompió”. (Nurit Martínez, primera plana) 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-Trascendió… 

:Que para que no queden dudas y no haya malestar en ningún sector, el coordinador del PRI en la Cámara de 
Diputados, Manlio Fabio Beltrones, está operando directamente el reparto del paquete de egresos, mismo que 

presentará a los líderes de las demás bancadas. 
Con ello, se augura palomearlo el próximo jueves, mientras que la reforma educativa del presidente Enrique Peña 

Nieto saldrá aprobada de San Lázaro el martes; dicen que con Beltrones las iniciativas de Peña Nieto son 
“superpreferentes”. 

:Que ya con la aprobación en el Congreso de la nueva organización del gobierno federal, este lunes, será cuando el 

presidente Peña Nieto anuncie la estrategia que seguirá su gobierno contra la inseguridad; estarán listos también los 
pormenores de las funciones de seguridad pública en la Secretaría de Gobernación, ya conManuel Mondragón como 

subsecretario en esa dependencia. 
:Que el flamante presidente del PRI, César Camacho, no solo estrenó cargo esta semana, sino también grado 

académico. Resulta que una vez que dejó la gubernatura del Estado de México continuó con sus especialidades y desde 

hace unos días es doctor en Derecho. 
:Que algo pasa en la logística del nuevo jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera. A unos minutos 

de que su jefe inaugurara la pista de hielo en el Zócalo capitalino, decidieron que siempre no autorizaban la instalación 
de unidades móviles de televisión para transmitir en vivo el acto. 

Según Jaime Arias, su jefe, el director de logística, Martín Valdés, dio la orden para quitar estas unidades, cuya 

presencia ya se había tramitado ante el gobierno local. 
¿Será que no querían que se vieran los trabajos de última hora que aún se hacían a este atractivo navideño de la Ciudad 

de México? 

:Que la relación entre el presidente de Morena, Martí Batres, y el cardenal Norberto Rivera Carrera se encontraba 

más que fría luego del duro debate que se dio para aprobar la interrupción del embarazo antes de las 12 semanas en el 
Distrito Federal. 

Que fue Bernardo Bátiz quien medió para reunirlos nuevamente ayer en la curia capitalina. redacción, página 04) 

El Universal-Bajo Reserva:  

PARECE INSÓLITO pero no; es parte del toma y daca de los políticos. ¿De qué le hablarnos? El nuevo dirigente del PAN 
en el DF, Mauricio Tabe, impulsa a uno de los operadores del impresentable René Bejarano para ser consejero electoral 

en la ciudad de México. Don Mauricio ha propuesto a Juan Manuel Lucatero como parte de su cuota partidista, a 

sabiendas de que se trata de una persona cercana a Bejarano. Pero no va solo en la jugada. El delegado panista de 
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Benito Juárez, Jorge Romero, apoya la moción, a cambio de que la bancada del PRD en la Asamblea Legislativa vote a 

favor de un incremento presupuestal para la demarcación. El caso fue discutido en una cena con panistas muy cercanos 

a Gustavo Madero, nos dicen. Los panistas esperan el apoyo de los 16 legisladores bejaranistas en la ALDF. ¿Cómo la ve?  

CON LA BANDERA de la continuidad en la conformación de su equipo, Miguel Ángel Mancera sigue con los ajustes en su 
círculo más cercano. El jefe del gobierno del DF designó a su ex asesor Julio César Sema en la dirección general de la 

Central de Abastos, por donde circulan millones y millones de pesos a diario. El que fuera encargado de las finanzas de la 
campaña ocupará el cargo que desempeñó Raymundo Collins en todo el sexenio de Marcelo Ebrard. Collins seguirá en la 

administración pública: irá al Instituto de Vivienda del Distrito Federal, nos dicen.  

LA DECLINACIÓN de la embajadora estadounidense ante la ONU, Susan Rice, para convertirse en la sucesora de Hillary 

Clinton al frente del Departamento de Estado fue vista como una derrota para el presidente Barack Obama, quien la tenía 
como favorita. La frustración se convierte además en complicación, porque uno de los candidatos más sólidos, el senador 

John Kerry, presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores, podría mover las fichas en el Congreso. Don John no 
estaría en dificultades para ver aprobada su eventual nominación, pero tendría que dejar su escaño y el lugar podría ser 

recuperado en una elección por el republicano Scott Brown, lo que reduciría la ventaja demócrata en la Cámara Alta.  

LOS SENADORES panistas tienen una importante cita el próximo martes, si no hay cambios de último momento. La 

bancada azul en el Senado, bajo la batuta de Ernesto Cordero, anda muy acelerada porque el dirigente del partido, 
Gustavo Madero, no informó nada del contenido del Pacto por México. El reclamo, dicen, está fundamentado porque son 

ellos los que deben procesar las reformas contenidas en el documento. Uno de los puntos políticos que más les duele 
está relacionado con las iniciativas sociales y que éstas sean presentadas por el presidente Enrique Peña Nieto. El 

impacto mediático será a favor del mandatario y no de los panistas, argumentan. La sesión no será cómoda para nadie, 

nos anticipan.  

EN SAN LÁZARO, los diputados del PRI y su coordinador parlamentario, Manlio Fabio Bettrones, están de lo más 
contentos con la rapidísima aprobación de la Ley de Ingresos 2013, con cambios mínimos. Entre curules presumieron, 

como nunca antes, la efectividad y "el músculo": en cinco días —contando sábado y domingo— avalaron dicho dictamen, 
que de inmediato pasó al Senado para su aprobación. Ahora, don Manlio tiene pendiente la reforma educativa, que sufrió 

algunos retrasos por el fuerte cabildeo de las empresas que venden alimentos conocidos como "chatarra", nos confirman. 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

MÁS SABE el diablo por viejo que por diablo. 
 

ASÍ LO DEJA ver la doble jugada que se aventó la bancada del PRI en la Cámara de Diputados, que lidera Manlio Fabio 
Beltrones. 

 

APROBARON la reforma a la Ley Orgánica de la Administración Pública que permite a Enrique Peña modificar la 
estructura de su gabinete y que establece como facultad del Senado la ratificación de los mandos policiacos nombrados 

por el Presidente. 
 

PERO, inmediatamente, anunciaron que interpondrán una controversia constitucional ante la Suprema Corte para tratar 

de invalidar la intervención de la Cámara alta en el nombramiento de esos funcionarios, candado incluido en el dictamen 
por la oposición. 

 
ES DECIR, los tricolores lograron la reforma que tanto le interesaba al Ejecutivo y ahora podrían borrar, por la vía 

jurídica, los controles que los otros partidos buscaban imponerles. 
 

¡VAYA colmillo! 

 
MUY SORPRENDIDOS andan varios panistas tras darse cuenta de que en dos semanas del sexenio de Enrique Peña Nieto 

ocurrió lo que no pasó en los 12 años de Vicente Fox y Felipe Calderón: la unidad del PAN. 
 

Y ES QUE personajes de signos tan disímbolos como Ernesto Cordero, Javier Corral, Roberto Gil y Marco Adame hicieron 
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un frente común... contra su dirigente nacional, Gustavo Madero. 

 

PERO ahí no queda la cosa, pues blanquiazules que no se podían ver ni en pintura como Juan Molinar Horcasitas y 
Santiago Creel, ahora aparecen juntos y sonrientes al amparo del Pacto por México orquestado por Peña. 

 
NI DUDA cabe de que el mexiquense anda enrachado. 

 

DESPUÉS de casi 20 años de ser visto por muchos como el "villano favorito" de la política mexicana, Carlos Salinas de 
Gortari comienza a tener actividades públicas en las que no se le había visto desde que terminó su sexenio. 

 
AYER, por ejemplo, recibió a un grupo de jóvenes priistas en su casa del DF, les enseñó su biblioteca, sus bandas 

presidenciales y habló sobre sus años en Los Pinos. 
 

VARIOS de ellos difundieron en redes sociales fotos en las que captaron a Salinas dándoles una charla e incluso tomando 

en su mano izquierda una máscara de su rostro como las que los chavos de #YoSoy132 usaron en la Ibero y en sus 
marchas. 

 
Y NO FUERON pocos los asistentes que se tomaron fotos con el ex mandatario -quien posó de buena gana- y las 

presumieron en sus cuentas de Twitter, Facebook e Instagram. 

 
OTRO signo de los nuevos tiempos políticos. 

 
EL PROCESO para la elección de los siete nuevos consejeros del Instituto Electoral del DF está cada vez más raro... y más 

colgado. 
 

ENTRE lo raro destaca que al menos cuatro de los candidatos finalistas provienen del Tribunal Electoral del DF y, para 

más extrañeza, tres de ellos de una misma oficina: la del magistrado Alejandro Delint. 
 

EN CUANTO a lo colgado, el jueves se cumplió el plazo fijado por los diputados de la Asamblea Legislativa para que los 
consejeros rindieran protesta y es hora que todavía ni los eligen. 

 

ES DECIR, que eso de incumplir con los tiempos se está convirtiendo en toda una tradición entre los legisladores locales 
capitalinos. 

 
Y ESO que los coordinadores de la actual legislatura, la cual comenzó apenas en septiembre, mucho presumieron que 

ellos serían diferentes a sus antecesores en cuanto a la puntualidad y el cumplimiento de sus compromisos. 

 
¡AJÁ! (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que en algunas zonas de Pachuca han comenzado a proliferar las construcciones de vivienda de manera 

desproporcionada y en lugares que representan posibles riesgos para la población, como en el boulevard Ramón G. 
Bonfil, donde a simple vista se ven obras y excavaciones junto al paso de ductos de Pemex. 

Este fenómeno no es exclusivo de esta ciudad pues en municipios circunvecinos también existen estos focos de riesgo, 
que deben revisarse a fondo. 

:Que hablando de este tipo de edificaciones, el presidente municipal Eleazar García ya instruyó a Obras Públicas para 
verificar y suspender toda construcción hasta que no se acrediten los permisos y licencias correspondientes donde se 

cuente con el aval de Protección Civil. 

Esto, como parte del plan de ordenamiento territorial que existe en Hidalgo y está establecido en los planes de desarrollo 
regional, lo anterior es una medida que podría salvar la vida de muchas personas al evitar tragedias como la ocurrida 

en San Martín Texmelucan. 
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:Que a Carlos Slim ya le entró la fiebre futbolera y su aguda vista de negocios no le faya pues se dice que ya 

gestiona junto al Grupo Pachuca la compra del equipo de Estudiantes Tecos de la Universidad Autónoma de 

Guadalajara, el equipo no se movería del Jalisco simplemente cambiaria de dueño y sumaria como uno más del Grupo 
Pachuca, por lo que para algunos regresa el tema de la multipropiedad y la ética competitiva en el ámbito futbolero. 

:Que Hidalgo resalta como la entidad con mayor crecimiento porcentual en el nivel salarial de la República, pues en los 
últimos meses la remuneración promedio de los trabajadores en esta entidad pasó de 4 mil 111 pesos a 4 mil 819 pesos 

en septiembre, esto resulta interesante para el estado pues la política aplicada dio bueno resultados en este año que está 

por concluir y se ha beneficiado a los hidalguenses. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“No estamos en contra de los desarrollos ni del crecimiento, pero tienen que ser ordenados, responsables y, sobre todo, 
no vamos a permitir que se engañe a la gente, que se le venda un lote que terminará siendo un fraude u que no va a 

poder ocupar”. 
Gerardo Salomón Bulos 

Secretario de Obras Públicas del Estado 
“Morena reúne sobradamente los requisitos para ser un partido, para registrarse necesita 220 mil afiliados, tenemos un 

potencial de tres millones de afiliados, para registrarse necesita realizar por lo menos 20 de 32 asambleas estatales”. 

Martí Batres Guadarrama 
Presidente Nacional de Morena 

“Si todas las personas fueran conscientes y responsables de cuidar a sus familiares, no habría personas a la intemperie 
durante las noches más frías, sin embargo este problema se toma a la ligera a veces las condiciones en las que 

sobreviven son muchas veces inhumanas”. 

Elda García Monroy 
Directora de Pamar en Tulancingo. (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Una plaga, la violencia contra mujeres (redacción, primera plana) 

Crónica-Balcón Político…  

Nació en pañales de seda, su estirpe es impactante, el poder ha sido su sino, su suerte ha sido cambiante y cuando 

pretendió ser, como su padre, gobernador de su entidad, la suerte le cambió y un personaje que pudiera ser su antítesis, 
le robó ese espacio tan codiciado. Jorge Rojo García de Alba, es hoy un político que cotidianamente ejerce, hoy sin una 

representación formal, aunque real. Su disyuntiva es ser llamado a una encomienda en el gobierno federal, pero de 

acuerdo con su prosapia, los espacios que pretendería están ya ocupados y luego entonces su suerte se constreñiría a su 
tierra. A diferencia de su hermano, José Antonio, que hoy es diputado federal y preside una comisión relativa a su campo 

de acción: el campo, valga la redundancia, Jorge ha tenido que remar contra corriente para ganarse sus propios 
espacios. Si la sentencia se cumple, José Antonio jamás será gobernador de su estado, como lo fue su padre y lo han 

sido sus tíos. En cambio, Jorge tiene un camino por recorrer que se definirá dentro de tres años y se verá entonces si los 

astros se le acomodan y se convierte, por fin, en el candidato de su partido, el mismo que ha presidido exitosamente, 
para entonces alcanzar el sueño adorado y continuar  con lo que muchos hidalguenses han cuestionado: preservar el 

poder para el apellido Rojo. Sus diferencias con el actual secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, son, por 
lo pronto, un obstáculo que tendrá que salvar para poder retomar el hilo de la candidatura al gobierno de Hidalgo. Con el 

gobernador, Francisco Olvera Ruiz, parece no haber impedimentos, pero mucho tendrá que trabajar para conseguir su 

objetivo pues enfrente tiene  ya fuertes adversarios en el Senado de la República y en el gobierno federal. Por lo pronto, 
el futuro de Jorge Rojo es incierto y de no tener acomodo en lasesferas del gobierno, sea federal o estatal, su ruta será 

recorrer palmo a palmo el territorio hidalguense, en espera de que las cosas se le acomoden para ser postulado por el 
PRI como su candidato al gobierno, o también podría romper lanzas y… (Carlos Camacho, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina…  

Muchos trabajadores recibieron ya una de las prestaciones económicas más esperadas del año por parte de empresas 

donde laboran; sin embargo, dicho beneficio debe distribuirse de una manera equitativa para no generar más gastos o 
deudas que normalmente llegan con la denominada “cuesta de enero”. Ante este panorama la Profeco recomienda un 

plan para que el aguinaldo no corra como el agua en cosas que muchas veces no son necesarias y sea ocupado, por 
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ejemplo, para crear una cuenta de ahorro. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: ESAYUNO 

Un restaurante de la salida a la ciudad de México se ha convertido en el preferido de la clase política 
estatal. De corte moderno, el sitio tiene frecuentemente comensales como Gonzalo Badillo, ex secretario 

de gobierno o Daniel Cano, quien es funcionario de turismo, afirman los grillitos. Por su cercanía con el 

Congreso local también es muy común que algunos diputados lleguen a desayunar martes y jueves religiosamente, por lo 
que es más fácil contactarlos ahí que en su curul. 

BENEFICIO 

De último momento las autoridades estatales concedieron permiso a toda la burocracia para iniciar sus 
vacaciones. Los oficios con el mandato llegaron la mañana de este viernes a todas las áreas de gobierno 

estatal y ahora sólo habrá algunas guardias en áreas torales para atender imprevistos. Originalmente sólo el 
personal sindicalizado saldría de vacaciones este viernes y la semana próxima los de confianza, pero finalmente 

decidieron unificar el beneficio. 

ESCUELAS 

A pesar de que el calendario escolar marca como último día de clases el 19 de diciembre, todas las escuelas 
del estado ya permitieron a sus alumnos irse de vacaciones. Sólo algunos maestros y directivos se presentarán en 

su centro de trabajo de lunes a miércoles para cubrir el trámite, pero no habrá clases. 

OPERATIVO 

Hoy inician las posadas y en los servicios de seguridad un operativo especial de vigilancia e barrios y 

colonias de la ciudad de Pachuca. Hasta el momento hay más de una decena de solicitudes de apoyo por 
parte de jueces de barrio a la presidencia municipal para la ubicación de seguridad y operativos de tránsito 

durante el desarrollo de sus posadas. De ahí que la vigilancia estará enfocada a estos festejos que en diversas 

colonias llegan a reunir a varios miles de personas. 

 (Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba- Gonzalo Badillo: Para el responsable de la Comisión Estatal de Procesos Internos del Partido Revolucionario 
Institucional en Hidalgo, el trabajo por su organismo político no sabe de descansos sino de observancia y persistencia. 

Por ello Badillo destaca como ejemplo de respeto a los cánones dictados por el tricolor y mantiene siempre la defensa de 
sus ideales a capa y espada. 

Abajo- Rodolfo Palma: Nulo es el trabajo del delegado del Instituto Nacional de Antropología e Historia en la entidad, 

pues muchas son las zonas que quedaron desatendidas durante los últimos meses sin que Palma Rojo interviniera. Otro 

problema sin resolver es aún el del robo de arte sacro, pues entre las autoridades “se echan la bolita” y nadie ofrece 
resultados; quizá el funcionario ya sólo espera su cambio. (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

  Milenio 
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